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Ratssitzung am 30. September 2014 

Sehr geehrter Herr Persian, 

Die FDP stellt für die nächste Ratssitzung folgende Fragen: 

Mit der Altstadt von Hückeswagen identifizieren sich viele Bürgerinnen und Bürger der 
Stadt. Bis vor 20 Jahren war in fast allen Altstadtstraßen lebendiges geschäftiges Treiben 
zu beobachten. 

Seit einigen Jahren verändert sich die Struktur der Altstadt, Geschäfte werden weniger, 
damit auch die Kundenströme geringer. Das bewirkt, dass es immer schwieriger wird ein 
Geschäft erfolgreich in der Altstadt zu betreiben.  

Es werden immer mehr Ladenlokale nicht mehr vermietet werden, dadurch fehlen vielen 
Hausbesitzern die Finanzmittel um ihre Häuser zu erhalten. Im Altstadtbereich von 
Hückeswagen sind schon einige Häuser zu sehen, die nur noch mit erheblichem Aufwand 
vor dem endgültigen Verfall zu retten sind. Die Situation wird sich mit jedem nicht 
möglichen Generationswechsel bei vorhandenen Geschäften weiter verschärfen. 

Dadurch verliert Hückeswagen in wenigen Jahren deutlich an Attraktivität bei möglichen 
Neubürgern und auch bei Touristen. 

Zu diesem Themenkomplex stellt die FDP-Fraktion folgende Fragen: 

- Welche Überlegungen gibt es seitens der Verwaltung um diese Entwicklung 
zumindest aufzuhalten. 
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- Hat die Verwaltung Kontakt mit anderen Kommunen, die die gleichen 
Herausforderungen haben? 

- Existiert der Arbeitskreis historische Stadtkerne NRW  noch, und gibt es dort ggfs 
Lösungsansätze? 

- Anfang der achtziger Jahre wurde vom Architekten Behr in Zusammenarbeit mit 
der Verwaltung eine Art Masterplan für die Altstadt erarbeitet, gibt es jetzt ähnliche 
Bestrebungen?  

- Das Land hat damals das Projekt gefördert, ist solch eine Förderung jetzt wieder 
möglich? Hat man schon Kontakt mit der Landesregierung aufgenommen? 

- Welche Überlegungen gibt es seitens der Verwaltung, die am stärksten vom Verfall 
bedrohten Häuser zumindest im Bestand zu erhalten? 

 

Wir bedanken uns im Voraus für Ihre Unterstützung und verbleiben 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

Jörg  von  Polheim  
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